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今日关注

洛阳师院政法与公共管理学
院院长刘高岑教授是这场《百姓问
政》特邀的专家。在节目最后，他
表示，通过这次问政，他觉得环保
部门不应该在部分环保问题上顾
左右而言他，而要敢于担当，主动
作为，该管的不管是失职,能管的
不管也不对。

昨天直播的《百姓问政》有了新气象：主持人“退二线”，只统计现场评议代表的满意率

问政嘉宾成“主攻手”污染水样摆上台

□记者 韩铁栓/文 杜
武/图

昨天，我市大型
电视问政节目《百姓
问政》进行了今年第
一 场《让 环 境 更 优
美》的现场直播，市
环保局局长陈亚利、
副局长郭福伟、张聿
亭、张广道、马德显
及其他班子成员和重
点科室负责人走进直
播间，接受了问政嘉
宾和现场群众的提问
和评议。

和往年相比，今年的《百姓问
政》在问政环节和问政现场格局上
进行了调整，呈现出两大亮点：一是
主持人“退二线”，5名问政嘉宾成
了“主攻手”；二是场外投票只作为
重要参考，满意率只统计现场评议
代表的，可信度更高。10场《百姓
问政》全部结束后，将对参加问政的
单位进行满意率排名，排名倒数将
被问责。

记者注意到，相对于以往主持
人“单打独斗”的提问方式，5名问
政嘉宾的到来，使气氛更加活跃。

“问政嘉宾来自不同的领域，由他
们主问，提的问题更具针对性，也
更有说服力。问政嘉宾将每场更
换，这样他们也能放得开，一问到
底，不留情面。”一名民评代表说。

参加本场《百姓问政》的5名问
政嘉宾是谢景良（医生）、王喆（教
师）、“镜头朝下”（网友代表）、赵莹
（律师）和安锋（社会学者），他们都
是从民评代表中经过层层推荐而被
确定下来的。作为今年《百姓问政》
的首批主问人，他们昨天的亮相获
得了不少人肯定。

对满意率统计方式方面的变
化，洛阳广播电视台《百姓问政》栏
目组有关负责人表示，网上投票有
时候会出现重复投票或个别单位为
保住面子而组织投票的现象，现场
评议代表由人大代表、政协委员、市
民代表和民评代表组成，每场更换，
他们投的票更具真实性和针对性。

另外，在表态方式上，今年的
《百姓问政》也用QQ表情中的“点
赞”和“敲打”代替了去年的笑脸和
哭脸，对嘉宾的回答满意就竖起“大
拇指”，反之则给一个“小锤子”。

孟津县麻屯镇下河村村民反映，由于
附近企业的污水不经处理就直接排到了
村边的小河里，他们村里的井水不仅发
黑，闻起来还有阵阵恶臭。这种现象已持
续七八年了，他们多次向当地环保部门反
映，但现在污水依然在流，环保部门有时
来人一检测，便再无下文。这个问题到底
该哪个部门管？怎样解决？

张广道：依照法律法规和市里有关
规定，饮用水源地保护实行属地管理，由
当地政府负责保护。按照省里规定，农

村分散式饮用水源地由解决安全饮水的
有关部门负责保护。

“镜头朝下”（将3瓶污染水样放到
了市环保局局长陈亚利的面前）：这是
一个月前我们取的水样，到现在水中
的絮状物还未沉淀。这样的水别说
喝，就是用来洗手洗脸，我们敢吗？

陈亚利：看到这样的水，我的确很痛
心。虽然分散式饮用水源地保护由其他
部门负责，但是环保局会立即安排调查、
整改，配合处理好这个问题。

近段时间，龙门北桥附近的堤坝上不
时飘来阵阵恶臭，让游客难以忍受。臭味
的源头来自伊龙庄园隔壁的一家炼制地
沟油的小作坊。暗访短片也显示，小作坊
通过一条隐蔽的排水沟将污水排入水
渠，而水渠的下游就是伊河。伊龙庄园
的工作人员曾向环保部门反映过，但环
保部门称这个小作坊生产的是工业用油，
不上餐桌，而且“有证”，可以生产。

张聿亭：出现这样的问题，说明我们
对小作坊的监管还不到位，而且有关工作
人员的回答也非常不合适。这个小作坊

生产地沟油本身就违法，而且还无序排
污，我们会认真调查落实，尽快解决。

“镜头朝下”、谢景良：现在群众都
说，这些不法企业之所以敢顶风生产，
要么是胆子大，要么是关系网织得大。
像这样生产地沟油的小作坊，竟然“有
证”，他们的证是怎么来的？

张聿亭：对这个问题，我们会去求
证。调查后，如果它无证，坚决予以取
缔；如果有证，看是否是通过合法渠道
取得的，假如手续合法，则督促其限期
整改，如整改不到位，依法关闭。

伊滨区罗疙瘩村村民罗先生，
因为不堪忍受家门口砖厂的粉尘
和噪声污染，拨打市环保局投诉电
话反映问题。但他没想到竟会遭
到报复。5月12日，他被和砖厂有
关系的3个人用酒灌醉后打了一
顿，还被扔进了小河沟里。这个砖
厂的污染存在这么长时间了，为啥
没有人管？举报人被人打，有关部
门为啥不给个说法？

张广道、郭福伟：今天下午，
我们就和伊滨区政府沟通，对这
个事件依法依规进行处理，同时
对砖厂进行调查，如果它是违法
的，通知伊滨区将其关停；如果合
法，但在生产过程中超标排污，也
将依法予以处理。对举报人遭到
报复，如果市环保局有人通风报
信，泄露了举报人信息，我们将按
照规定严肃处理。

5月22日下午6点，在位于九
都路和上阳路交叉口的阿特斯公
司旧址拆迁现场，数台挖掘机一起
开挖，由于事先没有喷水，扬尘有
数十米之高，包围了临近的几栋居
民楼。这些飞扬的尘土还要“飞”
多久呢？

张广道：城市扬尘日常管理由
市住建部门负责，渣土车管理由所
在工地的各区相关部门负责监管，
对城市扬尘的处罚权限，也在住建
部门，但只要产生污染，我们就有责
任。我们会和有关部门沟通，加大
联合执法力度，严格渣土车，遏制城
市扬尘现象的发生。

本场问政，在90名现场评议代
表中，市环保局获得的满意票为40
票，占44.4%，基本满意票为21票，
占 23.3% ，不 满 意 票 25 票 ，占
27.8%，无效票4票，占4.5%。问题2：地沟油小作坊“有证”就不管？

张聿亭：如无证，坚决取缔

问题1：井水被污染七八年了，该谁管？
陈亚利：很心痛，立即安排整改

变化：问政嘉宾成“主攻手”
现场投票力保“不注水”

问题3：举报砖厂污染被
人打，有无说法？
张广道、郭福伟：将追究泄
露举报人信息的责任人

问题4：城市扬尘管理缺
位，谁之过？
张广道：协调住建部门大
力监管

声音：该管的不管是失职
能管的不管也不对
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直播现场，主持人“退二线”
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